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□沈彬

9 月 28 日，百度移动
生态事业群特别顾问史有
才、百度KA（大客户）销售
负责人李忠军以及相关的
部分代理商和客户，分别
在浙江、江西和江苏被警
方带走，原因是百度的非
法赌博网站推广。

据报道，警方发现近
来赌博案件突发，调查发
现部分推广来自百度。除
了史有才之外，被带走的
人员涵盖非法广告整条业
务链上的各个环节，包括
广告客户、广告代理商和
百度员工。

百 度 的“ 菠 菜 ”（博
彩）广告，终于引起了警
方的关注介入。媒体用

“失控的非法广告业务”
来形容百度的“菠菜”广
告——以普通百度的用
户体验来说，之前如果在
百度搜索新闻，往往不出
第 一 页 就 有 大 量 的“ 菠
菜”网站涌现，不知避讳，
明目张胆到公然挑战国
法的地步。

《广告法》明确规定，
禁止广告含有“淫秽、色
情、赌博、迷信、恐怖、暴力
的内容”。而且组织网络
赌博本身就是刑事犯罪，

《刑法修正案（九）》专门增
设了“帮助信息网络犯罪
活动罪”——明知他人利
用信息网络实施赌博等犯
罪，仍为其犯罪提供广告
推广、支付结算等帮助的
行为，构成该罪。

值得一提的是，把百
度的非法广告问题推到史

有 才 一 个 人 身 上 ，不 合
适。史有才是在 2019年 6
月回归百度的，但在 2019
年 5 月，澎湃新闻就曾报
道，百度贴吧“柬埔寨吧”
内存在大量赌场招聘信息
的问题，引诱中国公民参
与柬埔寨网络赌博。2018
年，百度就因发布含有淫
秽、色情、赌博、迷信、恐
怖、暴力内容的广告，被北
京海淀工商局处罚款 60
万元。2016 年，百度被曝
出“深夜推赌博网站清晨
关闭”。

从魏则西的竞价排名
医疗广告，到血友病吧“出
售”，再到被用户集体吐槽
搜索引擎搜不到内容，搜
什么都是指向自家的“百
家号”，再到一而再，再而
三的“菠菜”广告，直到这
次相当于副总裁级的史有
才被警方抓捕，百度为什
么如此怙恶不悛，不思悔
改呢？

互联网大厂都少不了
负面新闻，但是，像百度这
样在同一个坑里跌倒 N
次，就是不起来，还是很少
见的。堂堂 BAT 之一，从
广告客户、广告代理商、百
度员工到副总裁级高管，
被警方一锅端，这太吓人
了。

公司再大，大不过国
法，黄赌毒不能碰，这也是
互联网企业的底线中的底
线。为什么百度还是一再
越界，疯狂到“菠菜”广告
铺天盖地，生生做成了一
条“非法产业链”，需要警
察来“清理门户”？百度不
改，必须由刑法来管。

“菠菜”广告泛滥：
百度不改，就得刑法管了

又现“针扎”事件！据新华
网报道，9月 28日，内蒙古呼和
浩特市鼎奇幼儿园昭君园多名
家长反映，他们在孩子身上发
现有不明针眼。

9 月 29 日下午，呼和浩特
市警方发布警情通报称，该幼
儿园两名幼儿教师、一名保育
老师涉嫌虐待被监护人、看护
人罪，已被刑事拘留。

此前，多地曾出现孩子在
幼儿园被针扎的事件，这一次，
呼和浩特又现“针眼”魅影，令
人愤慨。尤其是，此次该园居
然有三名嫌疑人落网，既有幼
儿教师，又有保育师，足见此事
绝非偶发。这样的行为属于虐
待，理应受到刑法处罚。

目前尚不清晰这些责在监
护、看护小孩的师者为什么会
扎孩子们，但他们愧对自己的
职责，是不争的事实。同样，涉
事幼儿园也未能尽到相应的监
护责任。多个孩子长期被扎，
园方却毫不知情，存在失职情
形。

幼儿园出现“针扎”问题，
绝非小事，当地教育行政部门
也应及时介入，举一反三，加强
监督。除了给被扎孩子一个公
道外，也要强化责任担当，管好
幼儿园，管好幼儿教师，尤其是
管住那些看得见和看不见的体
罚、虐待孩子之手。

保护好孩子，使之免受伤
害，是成人社会的责任。我们

都该牢记，对于处于懵懂期的
幼 儿 来 说 ，早 期 教 育 十 分 关
键。成人的行为直接影响到孩
子对外部世界的认知，你给他
一个什么样的世界，他就会记
住一个什么样的世界。遭受过

“针扎”的孩子，将会在心里留
下怎样的阴影？成长的路会有
多坎坷？后续对受伤孩子的心
理抚慰、疏导，也应及时跟上。

对这一次的“针扎”事件，
必须一查到底，严肃处理，没有
任何搪塞与敷衍的理由。“针
扎”事件的屡次出现，也在提醒
我们，是时候从制度建设入手，
建立更完善、科学的机制，用严
刑峻法管住“针扎”幼儿的黑
手。

用严刑峻法管住“针扎”幼儿的黑手
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公司再大，大不过国法。百度不改，必须由刑法来管。
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在鹰城创建
全国文明城市之
时，在第十届中国
曲艺节花开鹰城
之际，鹰城市民应
该用实际行动，做
一个实实在在的
文明人，做曲艺方
家口中“热情、懂
曲艺”的内行人。

对这一次的“针扎”事件，必须一查到底，严肃处理，没有任何搪塞与敷衍的理由。

昨天晚上，第十届中
国曲艺节在咱们鹰城精彩
开幕了。迎接开幕的这几
天，本报记者先后采访了
来自全国各地、四面八方
的曲艺名家、曲艺名人、
曲艺新生力量，听他们讲
述自己的艺术人生、演艺
之路，对曲艺的理解，对
曲艺的展望。他们有的
是第一次来平顶山，有的
已来过数次，甚至已经是
平 顶 山 的 老 熟 人 、老 朋
友 。 不 过 ，一 谈 到 平 顶
山，他们异口同声，为平
顶山的城市建设、文化底
蕴及市民的精神面貌、热
情好客点赞。

相声名家李金斗是第
二次来平顶山，他说：“平
顶山的变化非常大，城市

建设得很漂亮，文化底蕴
很深，观众特别热情。”

广州市曲艺家协会副
主席逗笑也是第二次来平
顶山。他说，与 2008 年参
加第六届中国曲艺节时相
比，如今的鹰城变化特别
大，“街道干净，绿化也好，
交通又便捷，吃食也好，完
全不一样了”。

老朋友姜昆感叹道：
“我来过平顶山好多次，每
次都感觉不一样，城市面
貌 日 新 月 异 ，发 展 真 快
呀！”

刘全和、刘全利兄弟
是第五次来平顶山，早上
起来到白龟湖国家城市湿
地公园溜一圈，不由感叹：

“这是平顶山吗？变化真
大！”两人还抖了个包袱：

“蓝天白云，绿水青山，就
是没见山！”

除了称赞平顶山的城
市建设、优美环境，他们还
为鹰城市民的热情和风貌
点赞，表示会用作品回报
鹰城观众的热情。

李金斗说：“我一定要
为观众献上出新出彩的节
目。”

姜昆说：“平顶山的观
众不是附庸文雅、叶公好
龙，而是发自内心对曲艺
艺术的热爱。我代表中国
曲艺界深深地感谢平顶
山，感谢这里热爱曲艺的
广大观众。”

逗笑感动于大家的捧
场，表示要“多创作好作
品，回报观众”。他表示，
以后有时间专门来平顶山

来采风，创作反映平顶山
变化、发展的作品。

我们知道，平顶山眼
下正在为创建全国文明
城市而努力，创文工作如
火 如 荼 ，各 行 各 业 找 差
距、补短板，好的更好、优
的更优，用绣花的认真劲
儿为创文下细功夫、苦功
夫。适逢第十届中国曲
艺节在平顶山举办，这正
是检验平顶山创文努力、
创文成果的一次契机，一
个平台。全国各地的曲艺
方家对平顶山城市建设
的交口称赞，用艺术回报
鹰城观众的承诺，反过来
也是对鹰城市民的期许
和要求——曲艺方家为我
们奉献精彩的艺术，我们
用什么回报他们的精彩表

演呢？
因此，在鹰城创建全

国文明城市之时，在第十
届中国曲艺节花开鹰城之
际，鹰城市民就该用实际
行动，做一个实实在在的
文明人，做曲艺方家口中

“热情、懂曲艺”的内行人。
今年是个特殊年份，

姜昆在接受本报记者采访
时说，平顶山举全市之力，
来支持中国曲艺节，让他
们非常感动。各种因缘际
会，这对鹰城人是考验，但
也是表现我们的实力、我
们的能力的时候！我们有
信心把特殊的日子变成名
副其实的好日子，变成多
年以后还能念念在兹的难
忘日子。
（相关报道见A1-A7版）

做文明鹰城人 办好中国曲艺节

“一名乡镇会计，到县上办事路途遥远，还经常吃‘闭门羹’，苦不堪言。县纪委监委能够对工作态度这样的‘小
问题’进行整治和处理，让我倍感欣慰。”9月27日，四川甘孜藏族自治州道孚县纪委监委通报了一起工作作风不实
案例，有乡镇会计一边向记者“吐苦水”，一边为纪委监委的严查严处点赞。 新华社发 王鹏 作

绝不姑息


